

Als Knabe wurde Patrick bei einem Plünderungszug von irischen Seeräubern entführt und in Irland als Sklave verkauft. Als junger Mann konnte er sechs Jahre später fliehen und in die Heimat zurückkehren. Wenig später ging er nach Gallien. Immer stärker festigte sich in Patrick der Gedanke, er müsse den wilden Iren das Christentum bringen. So kehrte er schließlich als Glaubensbote um das Jahr 432 nach Irland zurück und begann hier seine unermüdliche Missionstätigkeit. Patrick starb am 17.3.461.

Das Kleeblatt ist Patricks persönliches Attribut, er soll damit das Wesen der Heiligen Dreifaltigkeit erklärt haben; es wurde ist zum Nationalabzeichen der Iren geworden. Das Fest des heiligen Patrick wird in Irland und in den Vereinigten Staaten festlich mit groß angelegten Umzügen begangen.

Geheimnisvolle Kraft,  
die das Universum durchdringt,  
die Sterne in ihrer Bahn hält  
und das kleinste Teilchen ordnet –  
Nicht um Wunder bitte ich,  
sondern um das Verstehen der Wunder,  
die uns umgeben –  
in der Ordnung der Natur,  
in der Kraft der Liebe,  
in der Einheit aller Dinge.

frei nach Albert Einstein

Christus sei vor mir,  
Christus sei hinter mir,  
Christus sei in mir,  
Christus sei unter mir,  
Christus sei über mir,  
Christus sei zur Rechten,  
Christus sei zur Linken,  
Christus sei da, wo ich liege,  
Christus sei da, wo ich sitze,  
Christus sei da, wo ich aufstehe.

### **Gebet des Heiligen Patrick**



Christus sei in jedem Herzen, das an mich denkt,  
Christus sei in jedem Mund, der von mir spricht,  
Christus sei in jedem Auge, das mich sieht,  
Christus sei in jedem Ohr, das mich hört.

17.3.1905: Albert Einstein veröffentlicht die erste von vier Arbeiten, für die er später mit dem Nobelpreis ausgezeichnet wurde



**Schutzpatron und Nationalheiliger aller Iren**